

L'ABELLE.

" Forsan et hæc olim meminisse juvabit. "

QUÉBEC, 13 Février 1862.

Il paraît que notre élan militaire a éveillé l'attention de nos voisins les pacifiques Yankees. Il est vrai que, grâce à la fièvre militaire qui a plus de prise sur nous que sur eux, les progrès rapides que nous faisons dans le métier des armes, sont bien propres à exciter l'intérêt, et je parierais que Messieurs les Américains, qui cependant se font depuis plus d'une année, une guerre terrible, n'ont pas l'air si martial que nous.

C'est peut-être ce qui les enrage et ce qui nous a valu de la part du Courrier des Etats-Unis l'article qui suit :

" La fièvre militaire. — Où s'arrêtera l'épidémie guerrière qui a envahi le nouveau-monde ? Ce n'est plus seulement la grande république que tourmentent les furies de Mars; voilà le Canada, malgré l'apaisement des difficultés avec l'Angleterre, lancé dans une voie analogue. Il n'y est plus question que de bayonnettes, de canons rayés, d'armes meurtrières. Le Cathéchisme va être bientôt remplacé par le *Manuel du Voltigeur*, ou le *guide du parfait troupière*. Qu'on en juge par les paragraphes suivants, que nous empruntons à un journal de Québec :

" Nous apprenons que M. le capitaine L. Suzor a été nommé maître-d'armes au séminaire de Québec. L'étude des armes va rentrer dans le programme de l'enseignement, et tous les élèves à même de s'y livrer. On fera l'exercice.

" C'est une innovation tout-à-fait en rapport avec l'élan militaire qui se manifeste d'un bout à l'autre du Canada."

Vraiment, le Courrier est bien bon de s'inquiéter si nous allons remplacer le *Catéchisme* par le *Manuel du Voltigeur* ou le *Guide du parfait troupière*; nous croyons ne pouvoir mieux lui prouver notre reconnaissance pour l'intérêt qu'il nous porte, que de le rassurer promptement sur ce sujet.

Que MM. les Américains cessent toute inquiétude et qu'ils aient un peu plus de confiance en notre capacité. Nous les assurons que nous ne sommes pas le moins du monde disposés à quitter le *Catéchisme*, et que nous pouvons très-bien le concilier avec le *Manuel du Voltigeur*; car si le *Catéchisme* nous dit qu'il faut défendre sa patrie, le *Manuel*, lui, nous enseigne les moyens de la défendre.

Les difficultés sont apaisées pour le moment, c'est très-bien; mais la prudence toujours d'accord avec le *Catéchisme*, ne trouve pas trop mauvais que nous nous tenions sur nos

gardes surtout avec des voisins quelque peu remuants; et c'est pour leur prouver, si l'occasion vient à se présenter, que non seulement nous savons le *Catéchisme*, mais que nous le mettons en pratique, à l'aide du *manuel du Voltigeur*, et que nous nous tenons sur le *qui vive*.

D'ailleurs ces exercices militaires qui semblent tant les occuper ne nous prennent que quelques instants de loisir. Il n'y a pas là, je pense, de quoi les empêcher de dormir tranquilles.

NOUVELLES LOCALES.

Les examens du Grand Séminaire sont commencés aujourd'hui.

Ceux du Petit-Séminaire n'ont fini que lundi dernier.

Samedi dernier, le 8 du courant, le feu a consumé le presbitère de St. Edouard de Frampton. Sans se laisser abattre par ce malheur, les paroissiens de cette localité ont généreusement répondu à l'appel que leur a fait M. O. Paradis, leur curé, et déjà ils ont fourni une bonne partie des matériaux nécessaires à une nouvelle construction.

Son Excellence le Gouverneur a fait transmettre à Sa Grandeur Monseigneur l'Administrateur, l'extrait d'une dépêche du duc de Newcastle dans laquelle Sa Grace " exprime l'extrême satisfaction avec laquelle il a appris les marques de loyauté et de zèle données par la population du district avoisinant le Bic, à l'occasion du débarquement et du transport des troupes, et prie son Excellence le Gouverneur de vouloir bien présenter à l'Evêque Catholique Romain, administrant le diocèse de Québec, ses remerciements pour la circulaire qu'il a adressée au Clergé."

Les membres de la Congrégation de l'Eglise de St. Patrice ont tenu, le 2 Février, une assemblée dans la salle de l'Institut Catholique et Littéraire de cette église. Le Révérend Messire B. McGauran présida cette assemblée, et fit voir aux personnes présentes l'état malheureux où, par suite de la disette, se trouve un grand nombre de catholiques d'Irlande. Il a été ensuite résolu d'ouvrir une liste de souscription pour soulager leur misère.

Nous voyons dans un rapport qui vient d'être fait par les commissaires des chemins de fer du Canada, qu'au 1er Janvier 1861, notre pays possédait 1,880 milles de voies ferrées.

On a transporté le mobilier de Son Excellence le Gouverneur-Général du Parlement à la maison qui lui a été préparée dans la rue St. Louis.

Il arrive presque tous les jours, par le chemin de fer de la Rivière-du-Loup, de nouvelles troupes qui vont stationner dans les différentes parties du Canada.

PREMIERS.

Voici les noms des quatre premiers de chaque classe sur l'Ordo du premier semestre.

RHETORIQUE.	
1er	François Audet.
2nd	Joseph Bédard.
3me	Joseph Pelletier.
4me	Jules Larue.
SECONDE.	
1er	Louis Langis.
2me	Léon Vidal.
3me	Mathias Chouinard.
4me	Théodore Jobin.
TROISIÈME.	
1er	Adrien Papineau.
2nd	Elzéare Couture.
3me	George Côté.
4me	Auguste Proulx.
QUATRIÈME.	
1er	Charles Morency.
2nd	George Paradis.
3me	Alfred Decelles
4me	Napoléon Fiset.
CINQUIÈME.	
1er	Edouard Labrecque.
2nd	Isidore Belleau.
3me	Nazaire Pâquet.
4me	Ulric Bélanger.
SIXIÈME.	
1er	Joseph Vézina.
2nd	Narcisse Gagnon.
3me	Adjutor Turcot.
4me	Charles Beaupré.
SEPTIÈME.	
1er	Narcisse Proulx.
2nd	Alphonse Labrecque.
3me	Edmond Flynn.
4me	Théodore Pâquet.
HUITIÈME.	
1er	Eugène Rouillard.
2nd	Aurez Evanturel.
3me	Ambroise Lafrance.
4me	Amédée Roberge.

NOUVELLES ETRANGERES.

Le jour de l'Epiphanie le Pape après avoir assisté à la messe dans la chapelle Sixtine, a tenu un consistoire dans la salle du Trône et a préconisé Archevêque